



# Diputadas y diputados emiten comentarios con motivo del aniversario luctuoso de Griselda Álvarez

## Boletín No. 6328

- Participaron Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y PR

En la sesión de este viernes, representantes de los grupos parlamentarios emitieron comentarios con motivo del aniversario luctuoso de Griselda Álvarez, primera mujer electa gobernadora del estado de Colima en la historia de México, en el apartado de efeméride.

### Dejó una huella imborrable en la historia

La diputada María del Carmen Zúñiga Cuevas (Morena) señaló que hoy se conmemora el aniversario luctuoso de quien dejó una huella imborrable en la historia con su principal lema: educar para progresar. Desde temprana edad Griselda Álvarez demostró ser una mujer brillante y transgresora, decidida a desafiar el status quo masculino; hasta su último aliento fue una militante feminista comprometida.

Mencionó que Griselda Álvarez fue fundadora del Centro de atención a la Mujer AC y creadora de la Alianza de Mujeres de México. Subrayó que la falta de representación femenina en la toma de decisiones y la persistencia de estereotipos de género convencionales la impulsaron a incursionar en la política reivindicando los pasos de sus predecesores masculinos que ocuparon la gubernatura de Colima.

### Abrió camino y demostró que las mujeres sabemos trabajar

Karen Michel González Márquez, diputada del PAN, comentó que Griselda Álvarez hizo historia al convertirse en la primera gobernadora del país y hoy es normal ver a mujeres ocupando cargos de elección popular, participando activamente en la toma de decisiones y en la vida política.



Sin embargo, subrayó, esto no siempre fue así, porque en un mundo tradicionalmente de varones como era en la política, abrió camino y demostró que las mujeres tenemos la capacidad, sabemos trabajar y resolver problemas. Puntualizó que hoy al recordar 15 años de su partida “las mujeres siempre estaremos agradecidas por abrir esas puertas porque si llega una, llegamos todas”.

### **Figura extraordinaria en la historia política de México**

Por el PRI, la diputada Lorena Piñón Rivera subrayó que hoy se conmemora el legado de una figura extraordinaria en la historia política de México. Se recuerda con respeto y admiración a la primera mujer en ocupar el cargo de gobernadora en nuestro país, cuyo compromiso y dedicación dejaron huella imborrable en la vida política y social de México.

Precisó que el legado de Griselda trasciende generaciones inspirando a las mujeres de hoy a romper barreras y alcanzar nuevas alturas en la esfera pública. Sostuvo que México sigue luchando por la igualdad de género y la participación plena de las mujeres en la política, “recordamos el liderazgo de Griselda Álvarez como un faro de inspiración”.

### **Ícono indiscutible por su contribución en el avance del feminismo**

Del PVEM, la diputada Ciria Yamile Salomón Durán refirió que más que política y escritora, Griselda Álvarez es un ícono indiscutible no solo por su papel como gobernadora, sino también por su contribución al avance del feminismo y los derechos de las mujeres; su legado sigue resonando y sirviendo de ejemplo para quienes queremos seguir abriendo camino en el servicio público. “Hoy las mujeres debemos sentirnos orgullosas de lo mucho que se ha avanzado en nuestra participación en la vida política”.

Comentó que no estuvo exenta de las dificultades para ingresar al ámbito político en una época en la que el rol de las mujeres era limitado, ella luchó contra la discriminación de género. Agregó que es un símbolo innegable de la lucha por la igualdad de género, fue una servidora pública eficiente y comprometida con diversas causas, su vida y obra contribuyeron al desarrollo del movimiento feminista.



## Precursora de la participación política de las mujeres

Ana Karina Rojo Pimentel, diputada del PT, recordó que Griselda Álvarez fue la primera mujer gobernadora de Colima y una precursora de la participación política de las mujeres cuando en la década de los setentas eso era impensable. También fue senadora de la República.

Resaltó que su práctica profesional y de maestra le dio las herramientas suficientes de contacto con las personas y poder entender la dura realidad que se vivía en los hogares del país en donde las prácticas machistas y discriminación hacia las mujeres era una práctica común. Ella entendió que, a través de la política y el acceso a cargos públicos, se podía ayudar a transformar la realidad de las mujeres.

## Forjó el camino para la toma de decisiones

La diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) recordó que el 26 de marzo de 2009, una de las personalidades más reconocidas de Colima y una de las mujeres más relevantes en el ámbito de la política partió de esta morada. Mencionó que Griselda Álvarez forjó el camino para que las mujeres mexicanas se incorporaran a la toma de decisiones.

Refirió que fue una mujer de convicción y lucha, siempre buscó la igualdad entre géneros dedicando su vida para convertirlo en una realidad. Añadió que su vida se convirtió en un ejemplo de logros, pero también de la constante batalla que las mujeres realizamos todos los días para acceder a cargos de elección pública, ya que “el camino para nosotras no ha sido fácil, nadie nos ha regalado absolutamente nada, nosotras hemos conquistado la igualdad sustantiva y la paridad en todo”.

